
为何次子比长子得更大的福？ 

 

以色列交叉他的两只手来这样祝福约瑟的两个儿子，他伸出右手来按在以法

莲头上，又见他搭过手来，按在玛拿西的头上——以法莲是次子，玛拿西原是长

子，属肉上、属世上是长子。在这里我们要得着一个很重要的亮光，上帝继续不

断的强调，次子比长子好。圣经的例子是什么？亚伯比该隐好，以撒比以实玛利

好，雅各比以扫好，到了大卫来讲的话，大卫是老幺了，第八个孩子比前面七个

好，耶西的末枝那里将来要生养弥赛亚。 

各位，上帝为什么一直反复的强调，第一个亚当是属肉的长子，第二个亚当

是谁啊？——我们的主耶稣基督。他后面来的比第一个亚当好，更蒙福的。我们

生来都是自然人、亚当的后裔，对不对？必定要进到第二个亚当——耶稣基督里

面，第一先要得到重生，得着基督的生命。第二是我们一辈子的日子，好像雅各

变成以色列一样，我们生命里面要恢复次子耶稣基督的恩典，他的荣美。我们生

来是第一个亚当的生命，必定在耶稣基督里面得着第二个亚当的新的生命。 

但是比这个更重要的是什么呢？这是所有信耶稣基督的人会接纳的——人

人都说好的，不一定神说是好的。 

特别在这个地方我要强调，教会里面很多求福主义者，地上的成功、地上的

舒服、平安无事、地上的名誉，他们一直追求这些东西。各位，圣经是这样说的，

谁是最有福的人？各位，八福里面哪一个是最有福的人？——因耶稣基督、因福

音而成为传递人，因这个事情得到人家的污辱，也得到人家的逼迫的，这样的人

是最有福的人，耶稣基督更加说，“你们要欢喜快乐！” 

各位，耶稣基督是这么说的——跟马大比较，马利亚所得着的是上好的福分，

马大是老大，玛丽亚是老二了。但是玛丽亚所得的上好的福分，谁也不能从她身

上夺去的，饥渴慕义的人有福了。 

然后，圣经说你们看见的那个眼睛是有福的。所以眼睛得开能够看到天上的

事，从天上来各样美善的恩赐、赏赐、安慰、劝勉继续不断的会得到。得着恩赐、

赏赐感动的人是有福的人。能够靠着圣灵赶走带给我忧愁、带给我矛盾、带给我

挣扎的魔鬼撒但的欺骗，能够懂得这个奥秘的人是有福了。 

当七十人传福音赶鬼回来，向耶稣基督报告的时候，耶稣基督听了之后说，

你们真的是有福的，“天父啊！真得感谢你，你开启他们的眼睛，你们所看见的

那个眼睛是有福的。”这个是过去的众先知他们想要看到也没有看到了。哈利路

亚！各位，那个的眼睛我们要得开。 

特别圣经说，最有福的，是跟耶稣基督同受苦难，你受的苦难是把你的瑕疵

除掉，你的门路会打开，对不对？我再讲一次，你所遇到的苦难，好像火炉一样



的苦难是把你的瑕疵除掉，叫你成为比精金更美好的精金的生命，对不对？同时，

在过程当中你祷告得了上帝的应允，然后你得了很多信息、答案，门路会打开成

为你蒙恩的遇见了。 

所以，既然我们是神的儿子、是后嗣、是基督身体的话，我们必定要与耶稣

基督同受苦难、同得荣耀，来荣上加荣在我们身上的，这个就是以法莲了。以法

莲与玛拿西的不同，上帝借着这个事情特别要强调的，我们必定要得着的。 

节选自 2018 年 4 月 15 日信息：以色列剪搭手来祝福约瑟的两个儿子 

(创世记与我-68) 

 


